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上田市立城下小学校

城下小学校は、今年度開校１５０周年を迎え、いくつかの記念事業を進めてきています。１０月１
３日（金）には、サントミューゼを会場に、記念式典と記念講演会を開催いたしました。当日は多く
のご来賓の方や保護者の皆様にお越しいただき、心より感謝申し上げます。
式典は、１５０周年実行委員長中島真紀さんの開式の言葉で幕を

開け、春原直樹 PTA 会長、李航希児童会長より挨拶をいただきまし
た。その後、「１５０年のあゆみ」を映像で振り返りました。１５０
年の重みと豊かさを子どもたちなりに感じたのではないでしょうか。
続いて講演会は、本校の卒業生でもある、トロンボーン奏者の 高

木夏子さんをお迎えして、「自分らしく生き、自ら人生を切り開くに
は」という演題のもと、ご自身のご経験や思いをお話しいただきま

した。高木さんの心を動かした「ド
イツ国際平和村」との出会い、ドイ
ツ留学中の様々な壁、音楽を通して
人のためにできることをしたいとい
う熱い思い…たくさんのことを子ども達に伝えてくださいました。講
演の後は「Trio Sonne（トリオ ゾンネ）」の皆さんの演奏会です。
高木さんのトロンボーンの他にオーボエとピアノが加わる素敵な演奏
がサントミューゼの会場に響き渡りました。城下小学校の校歌も演奏
してくださり、会場中で大合唱しました。
多くの方の御協力と温かい祝福を受け、無事１５０周年記念式典と

講演会を行うことができました。本当にありがとうございました。

明治６年「亮功学校」として開校した城下小学
校、その後城下村の誕生を機会に「城下尋常小学
校」の発足を経て、およそ百年前に現在の地に校
舎が建てられました。学校に在る「学校誌 しろ
した」を紐解いていきますと、開校当時の様子を
うかがい知ることができます。明治を迎えたばか
りの混乱期、当時の社会情勢を考えた時、学校を

設立し、校舎を改築し、存続させることは、並大抵のことではなかったと思われます。しかしな
がら、「この地に学校を」「子ども達に学びの機会を」と願う人々の思いが、学校を支えてきまし
た。明治、大正、昭和、平成、そして令和と、時代や情勢は異なれども、その時、その時代を懸
命に生き抜いた皆様により、城下小学校が支えられて参りました。
さて、本日ご臨席いただいた皆様方の中にも、私たち城下小学校で学ばれた方も多いと思いま

す。それぞれの時代に、あの城下小学校の校舎で、あの友だちと、あの先生方と、学びを、学校
生活を紡いできたのではないでしょうか。よりよく生きようと学び、よりよい学校にしようと願
い、その時その時を一生懸命に在ろうとした皆様の思いが、城下小学校の伝統として今に受け継
がれてまいりました。
児童の皆さん、今日のこの時は、一つの点ではありません。１５０年という長きに渡る多くの

人々の思いの積み重ねの上にあるものです。伝統は継承と創造とによって重ねられていくもので
す。これまで培われてきた伝統をしっかりと継承していくと共に、今を、未来を生きるみなさん
にとってよりよい城下小学校を創造していってください。そして、十年後、二十年後、五十年後
の城下小学校を支えていってください。
学校は地域にとって、地域を繋ぐ中核的な場でもあります。私たち教職員も、地域の皆様、保

護者の皆様と共に、子ども達のため、城下小学校のために尽力していきます。
今後も城下小学校の更なる発展、また、本日お越しいただきました皆様の益々のご健勝を願い

謝辞といたします。本日はありがとうございました。



１０月４日（水）５日（木）に６年生は修学旅行
に行ってきました。国立博物館、国会議事堂、東京
タワー、東京ドームシティアトラクションズ、浅草
コース別体験、浅草寺、日本科学未来館、マクセル
アクアパーク品川…と多くの体験をしてきました。
日本の政治、経済、文化、産業、流通の中心である東京を体感し、見聞を広げるとともに、社会生活のマナーも学
びました。そして、友と過ごした２日間は、何より思い出多きものとなった事でしょう。

地域の方のご指導とお
支えのもと、５年生は稲

刈りと脱穀を行いました。手作業で稲を刈り束ねる体
験は、多くの子ども達にとって新鮮であるとともに、
なかなか難しいもののようでしたが、達成感を味わえ
たようでした。今年も豊作です。１粒１粒の米の大切
さが身に染みたことと思います。

３年生は、９月２９日（金）上小漁
業組合様が企画された「ウグイの放流」
を千曲川で体験しました。「元気に大
きくなってね」と言いながら、小さな
ウグイの稚魚を放流しました。

６年生が４月１８日に実施した、全国学力・学習状況調査の結果を報告いたします。国語も算数もほぼ全国平均に
近い結果となりました。
国語は、送り仮名に注意しながら漢字を文の中で正しく使う力や、目的を意識して要約する力、文章の種類とその

特徴について理解する問題がよくできていました。しかし「読むこと」に課題があるとともに、文章で書いて答える
問題の正答率が低くなるという傾向が見られました。そこで、文章の大まかな内容や要点をつかめるように、日頃か
ら基本的な文章読解力を養う指導に力を入れていきたいと思います。また、自分の考えを限られた文量の中で書く学
習活動を意図的に取り入れていきます。
算数は、図形の問題や、二つの数量の変化や関係を見出す問題が、よくできていました。一方、生活場面にあては

めながら立式するような問題や、計算の決まりや、分配法則に則って加除乗除の問題を処理する問題でつまずいてい
る児童が多いことがわかりました。また、「選択式」の回答でに比べ、「短答式」「記述式」に対して苦手意識をもつ子
が多かったです。自分が理解していることを式や言葉で表現する力を付けていくことが課題です。基本的な学習習慣
として、一人で考える時間を確保しながら、ペアやグループの友達に聞いたり相談したりしながら、自分の考えを書
いたり、友達に説明したりできるような表現力を高めていきます。

１1月の主な予定

１日（水） 城下あいさつ運動 １８日（土） PTAバザー回収日
７日（火） 尿検査２次 ２０日（月）～２４日（金） 相談週間
９日（木） 音楽会前日準備 ２１日（火） 来入児発達検査・保護者会

１０日（金） １５０周年記念音楽会 ２２日（水） 歯科検診（高学年）
１５日（水） ４年創造館学習 ２５日（土） PTAバザー
１７日（金） 四中区人権研修会 ２９日（水） 歯科検診（低学年）

３０日（木） 児童会こすもす祭

（文責：教頭 菊池 陽子）

２年 郵便局見学
郵便が届くまでの仕組み
を丁寧に教えていただき
ました。
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